Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



Barbara Joan McMurray

West Hill (Ontario)

Lorsqu'elle a appris que le fils d'une ancienne collègue avait été déployé en Afghanistan, Joan McMurray ne savait pas encore qu'elle allait lancer un projet qui toucherait la vie de 5 400 soldats canadiens.



Bibliothécaire à la retraite, M^{me} McMurray voulait faire

quelque chose pour aider Allen, le fils de son amie Elaine. Après avoir envoyé à Elaine quelques mots d'encouragement, elle lui a demandé si Allen aimerait recevoir un colis réconfort. L'idée a plu à Elaine qui a suggéré une liste de produits qu'il aimerait peut-être recevoir. Elle a aussi demandé à son fils de fournir les noms d'autres soldats, et l'idée a fait boule de neige.

- « Lorsque j'ai dit à ma fille et à mon petit-fils que j'allais acheter des produits pour un soldat à Kandahar, ils ont voulu m'aider à remplir la boîte », se souvient M^{me} McMurray. « Alors j'ai pensé que ma famille et mes amis seraient peut-être intéressés et ils ont voulu eux aussi envoyer un colis, et peu après, les membres de leur entourage ont demandé comment ils pourraient participer à cette initiative eux aussi.
- « Des soldats ont été jumelés à des parrains, puis, par le bouche à oreille, d'autres soldats ont exprimé leur intérêt. Des parrains se sont manifestés, désireux de montrer à nos troupes que les Canadiens se préoccupaient d'eux. C'est ainsi qu'est né le Chosen Soldier Project ».

Ce projet s'est révélé une réussite remarquable. Les colis, de la taille d'une caisse de 24 bières, selon les mots mêmes

des soldats, contenaient des articles fort convoités en Afghanistan. Par exemple, du baume pour les lèvres (« comme de l'or pour les soldats »), du bœuf séché, de la gomme à mâcher, des jeux de cartes et des lingettes humides, que les soldats utilisent lorsqu'ils sont en patrouille pendant des jours. Un soldat a pris l'initiative de réunir les membres de son peloton, puis a dressé une liste des articles qui leur manquaient le plus. Les plus populaires? Des biscuits aux pépites de chocolat, de la tarte aux pommes, du macaroni au fromage,

des céréales, des croustilles, des bonbons, et même du V 8 et des croustilles de légumes pour les « pro santé ».

Mais il ne s'agissait pas seulement de nourriture et de gâteries. Les soldats souhaitaient aussi recevoir des lettres et des courriels, ce qui les a beaucoup aidés à garder le moral. Les soldats ont répondu aux lettres et courriels reçus de leurs parrains pour les en remercier. M^{me} McMurray, quant à elle, a reçu un drapeau canadien qui avait été arboré devant la Maison du Canada à Kandahar, accompagné d'un certificat signé « de la part des hommes et des femmes des Forces canadiennes à Kaboul »

« Vous avez répondu au défi, choisissant d'accepter un soldat comme l'un des vôtres. Vous proveniez de tous les milieux sociaux. C'est ensemble que nous y sommes arrivés! »

Barbara Joan McMurray, récipiendaire

Louise Jarvis, qui a soumis la candidature de M^{me} McMurray pour le Prix pour l'entraide dit : « Joan a travaillé sans relâche pour faire de ce projet une réussite en trouvant des parrains qui pourraient réaliser les listes de souhaits des soldats canadiens au service de notre pays. » Comme une bénévole digne de ce nom, M^{me} McMurray souligne sa fierté à l'égard des parrains. « Vous avez répondu au défi, choisissant d'accepter un soldat comme l'un des vôtres. Vous proveniez de tous les milieux sociaux. C'est ensemble que nous y sommes arrivés! »



Le Prix pour l'entraide a été remis à Barbara Joan McMurray le 17 avril 2012, à Rideau Hall. Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall